



BOURDEAUX

Semaine bleue à Bourdeaux !

La Semaine Bleue est dédiée à la valorisation de la place des aînés dans la vie sociale et la promotion d'un autre regard porté sur le vieillissement et la vieillesse.

Les collectivités, les associations, les bénévoles se mobilisent du 3 au 9 octobre pour l'organisation de nombreuses actions dans les territoires. Dans ce cadre, à Bourdeaux, deux rencontres ont été organisées par la Commission d'action sociale de la municipalité en partenariat avec la Coordination d'Autonomie Prévention (CAP) Drôme Provençale :

- Lundi 3 octobre à la Petite Unité de Vie pour personnes âgées l'Oustalet, un spectacle avec la « Compagnie des mots ». Au programme de ces lectures gourmandes : « Nouritures terrestres » avec Jacques Martin, Jacqueline Albertine et Philippe Lejaillie, de beaux textes et poésies lus à voix haute, vif succès auprès des résidents et les personnes du village venues pour l'occasion.

Un goûter offert aux participants par la maison de retraite a clôturé l'après-midi.

- Le mercredi 5 octobre à la salle des fêtes de Bourdeaux, une conférence sur la cyber malveillance, proposée par la Communauté de Brigades de gendarmerie de Dieulefit, a permis au public de s'informer sur les menaces numériques et les moyens de s'en protéger : intrusion dans un système informatique, virus, usurpation d'identité, fraude à la carte bancaire, etc.

Les échanges ont été vivants et appréciés par le public. Le pot de l'amitié a clos la séance. Toutes ces actions durant la Semaine bleue luttent contre l'isolement social et relationnel et participent à la prévention de la perte d'autonomie.

Merci et à l'année prochaine !

M. Brun,
Adjointe au maire



Thierry Didier, maire de Bourdeaux, face au public



De gauche à droite : Jean François Dessus, Adjoint Commission sociale, Cédric Antigny, Adjoint-chef, Communauté de Brigades de Dieulefit et Thierry Didier, maire de Bourdeaux.

Atelier mensuel dédié à l'improvisation



Cette année, un samedi par mois, le CAEM (Carrefour d'animation et d'expression musicale), l'école de musique associative du pays de Dieulefit-Bourdeaux, propose à tous les musiciens et élèves, quel que soit l'instrument, de venir se rencontrer pour improviser ensemble. Chaque session sera encadrée par un professeur de l'école, et qui fera profiter aux participants de sa vision personnelle de l'improvisation.

Cet atelier mensuel dédié à l'improvisation est à destination des élèves de l'école mais aussi des musiciens du territoire. Il est gratuit et sans inscription (l'adhésion à l'association sera demandée aux musiciens non-adhérent du CAEM dès la 2^{ème} venue, soit 20€).

Calendrier des séances :
- 15 octobre, 10h30 à 12h ;
- 19 novembre, 10h30 à 12h ;
- 3 décembre, 10h30 à 12h ;
- 7 janvier, 10h30 à 12h ;
- 4 février, 10h30 à 12h ;
- 11 mars, 10h30 à 12h ;
- 1^{er} avril, 10h30 à 12h ;
- 29 avril, 10h30 à 12h ;
- 27 juin, 10h30 à 12h.

Le CAEM

SAILLANS

La bibliothèque fête ses 75 ans



Samedi 8 octobre, la fête des 75 ans de la bibliothèque a démarré avec l'inauguration de cette semaine de festivités. Au programme : des spectacles, du théâtre, des lectures et des dédicaces jusqu'au 15 octobre. L'inauguration s'est faite en présence du Département, représenté par Fabien Li-monta, vice-président à la Culture, ainsi que Martine Charmet, conseillère départementale.

François Brocard, le maire de Saillans, et Annette Gueydan, adjointe aux associations, étaient aussi présents. La médiathèque de Crest, représentée par Emélie Chauv, avait fait le déplacement. Les bénévoles, lecteurs et lectrices se sont aussi joints à ce ver de l'amitié.

En parallèle de l'inauguration officielle des festivités, la compagnie Plem Plem, avec son dispositif La Timbrée, avait mis à disposition crayons, lettres et magazines pour créer un court-récit unique. Différentes étapes de créations permettaient de concevoir une carte avec du collage ou encore une machine à écrire pour celles et ceux qui voulaient ajouter une touche « vintage ». Il était même possible d'écrire des cartes à une liste d'inconnus... Le bilan des derniers mois et les perspectives pour les mois à venir ont été positifs, à en croire Marianne Van Tuijl, présidente de l'Association des Amis de la lecture depuis 2018 : « Nous avons de nombreuses animations. Nous organisons la Nuit de la lecture en janvier et le Printemps des poètes ensuite sur le thème des frontalières », précise-t-elle. Bien au fait des dernières sorties littéraires, la bibliothèque renouvelle régulièrement son fonds de livres grâce à la médiathèque de Crest.

Elle achète aussi des nouveautés à la librairie du village (L'Alimentation générale). « Nous avons 3400 livres en fonds propre et 4210 livres qui nous viennent de Crest », détaille Josiane, bénévole et responsable des fonds. Des formations sont aussi proposées aux bénévoles par la médiathèque de Valence pour pouvoir mener des lectures pour enfants et donner des outils en animation. « L'autre évolution positive, c'est que nous avons beaucoup d'enfants, ce qui n'était pas le cas à une certaine époque », se félicite Marianne Van Tuijl. En effet, la bibliothèque intercommunale a bien changé. Elle était déjà dans les esprits des Saillanais en 1988 puisque la mairie réfléchissait alors à un espace dédié aux livres. C'est en 1947 que l'association des Amis de la lecture - créée par Charles Mayeux, conseiller municipal et pré-

sident de l'association - va obtenir une salle, à côté de la mairie. Plusieurs présidences vont alors se succéder à la tête de l'association, entre la mort de Charles Mayeux et jusqu'en 1998. A cette date, c'est Annette Gueydan qui en deviendra présidente. En 1994, le 6 de la Grande Rue est aménagé ; les locaux deviennent accessibles et fonctionnels. Presque au même moment, l'informatique fait son apparition et la bibliothèque de Saillans est la première du secteur à s'équiper. Une avancée de taille pour la commune. L'arrivée du numérique a permis de soulager les bénévoles pour qu'ils puissent se consacrer au conseil et à l'animation. La bibliothèque expérimente notamment une présidence collégiale depuis février 2022 et ce jusqu'à février 2023.

A. R.

AG de la Bélière des Samarins



Extraordinairement, cette année, malgré la très forte sécheresse, il n'y a pas eu de manque d'eau. La Bélière a tout de même baissé de moitié mais tout le monde a pu arroser normalement son terrain. Côté entretien, il y a eu le nettoyage traditionnel du début d'année avec, comme chaque fois, l'implantation de quelques rive-rains (toujours les mêmes) et la grosse équipe des copains d'abord. Une très grosse intervention a été nécessaire en août car la Bélière était bouchée complètement sur

le chemin de Passamare. Bonne mobilisation encore cette fois, mais cela représente un coût quand même pour les finances de la Bélière, bien diminué par le travail des adhérents. Autre chantier sur le chemin des Samarins où la Bélière est sous le godron. Merci à la commune qui a fait venir un engin pour la déboucher. Il y a encore beaucoup de travail si on veut que ce petit ruisseau qui a près de 350 ans d'existence perdure, comme, sur le haut de la Bélière, nettoyer les grilles et surveiller l'écoulement ;

un travail important car, avec les feuilles et les branches, elle se bouche régulièrement, sans parler des tontes d'herbes sur les bords de la Bélière qu'on oublie d'enlever. Un regret tout de même : le manque de civisme des gens qui se servent de la Bélière, sans venir aider aux travaux au moins une fois dans l'année et qui ne nettoient jamais leur portion ; et non-respect des tranches horaires de prise d'eau qui appartiennent à d'autres.

M.M.

Images de la femme en peinture ...

Tel est le thème que Salomé Morin développera le vendredi 21 octobre prochain à partir de 18h à la salle polyvalente de Saillans. Cette plasticienne, diplômée de l'école nationale des beaux-arts de Paris et riche d'une large expérience, s'est exprimée dans des domaines complémentaires. Outre la peinture, elle a produit de sublimes sculptures en pâte de verre dont « Deux ours » et « Le cœur sur la

main ». Elle a enseigné dans les écoles d'art de Lyon où ses cours ont fait l'objet d'un fort engouement tout comme les conférences qu'elle assure à l'Université populaire de Crest. L'association Vivre à Saillans est heureuse de pouvoir accueillir pour la dernière conférence de son cycle annuel de rencontres débuté en août dernier. Le thème universel de son intervention « Images de la femme en

peinture » s'inscrit au cœur des pratiques culturelles des Hommes depuis la nuit des temps. Salomé va nous montrer qu'il est toujours aussi fascinant à l'époque actuelle ! L'entrée est gratuite. Vivre à Saillans ayant pour but de favoriser l'accès à la culture au plus grand nombre de personnes de tous les âges.

M. M.

Kits photovoltaïque, jamais 2 sans 3

Après un premier achat groupé de 20 panneaux solaires cet été, ce sont 30 panneaux qui viennent d'être commandés lors du 2^e achat groupé. Il s'agit ici d'autoconsommation (sans vente de surplus) et cela implique de nouvelles habitudes (mettre en route ses appareils de préférence entre 11h et 15h). Ces kits sont à installer soi-même, soit en toiture soit au sol, et ils sont diffusés par la coo-

perative Solarcoop. L'achat groupé permet économiser et entraîne. C'est aussi un message envoyé par des citoyens pour les énergies renouvelables, notamment l'énergie solaire. Devant l'intérêt persistant de nombreux autres habitants de Saillans et de la vallée, le groupe Photovoltaïque de la Coopérative citoyenne saillannoise se

propose de coordonner un éventuel 3^e achat groupé si 20 panneaux au moins sont précommandés. Ecrivez à cooperativitecroyenne@gmx. Il est toujours essentiel de maîtriser sa consommation. Contribuons à renforcer la sobriété de notre société pour son avenir et notre environnement. Pour des projets plus ambitieux, la coopérative doise

Dwatts peut étudier votre projet et vous proposer éventuellement une location. Il faut au moins 50m² de toiture disponible.

Le groupe Photovoltaïque de la Coopérative citoyenne saillannoise

Pour plus d'infos, visitez le site : cooperativitecroyenne26.fr

Inspirations créatives à Saillans

Chaque année, l'association Couleurs et Volumes propose une exposition d'automne dédiée à des artistes amateurs. Le cru 2022 « Inspirations créatives » sera d'une grande richesse puisque pas moins de quinze exposants seront présents. Photographies, peintures acryliques, huiles,

pastels, céramiques, dessins, aquarelles, crochets... Venez découvrir cette grande variété de talents, seuls, en famille, ou avec des amis, et faites-le savoir autour de vous ! Du 25 octobre au 3 novembre, à la salle des fêtes de Saillans. Horaire : en semaine,

10h30-12h30 / 14h30-18h30 ; dimanche : 9h30-13h / 15h30.

Couleurs et volumes

Plus d'infos : 0681628850 couleursetvolumes.26@gmail.com

SAILLANS

MAISON DE SERVICES AU PUBLIC

Horaires d'ouverture : tous les jours de 14h à 18h et les mardis et jeudis de 10h à 12h. Contactez le Forum au : 0475223171.

YOGA

Un cours de yoga sur chaise a lieu tous les mardis de 10h à 11h à la salle polyvalente de Saillans. Il s'adresse aux personnes ayant une mobilité réduite, ou quelque autre difficulté ou tout simplement un besoin d'une gymnastique douce d'entretien régulier.

AU FIL D'ARGENT

L'association Aux Fil d'Argent 60 printemps et plus organise un thé dansant avec MIS ISA le samedi 15 octobre à 14h30 salle des fêtes de Saillans. Entrée 10€ par personne. Nous vous attendons tous pour passer un excellent après midi.

ANNIVERSAIRE DE LA BIBLIOTHÈQUE

Faubourg 26 présente le Théâtre du Temple vendredi 14 octobre à 20h30 une lecture musicale du texte de Joël Vernet de l'Académie française, « L'oubli est une tache dans le ciel ». Une approche de texte fortement originale que l'association Faubourg 26 est heureuse de faire découvrir en partenariat avec l'association des Amis de la lecture pour le 75^e anniversaire de la bibliothèque municipale de Saillans. Réservations conseillées par mail : asofofaubourg26@gmail.com Prix des places : 12 euros.

PÉTANQUE SAILLANNOISE

L'assemblée générale de la pétanque aura lieu le vendredi 28 octobre à 19h à la salle polyvalente place du Prieuré. Ordre du jour : 1) Bilan moral 2) Bilan sportif 3) Bilan financier 4) Election du conseil d'administration, suivi de l'élection du bureau 5) Questions diverses Cette assemblée sera suivie d'une collation.

CONCERT

Le quatuor Puccini donnera un concert le dimanche 23 octobre à 17h au Temple. Mozart et Brahms seront au cœur du programme du quatuor Puccini enfin de retour dans la Drôme.

OCTOBRE ROSE

La commune participe à cette campagne d'information et de sensibilisation sur le dépistage du cancer du sein qui se déroule tout le mois d'octobre. Pour y participer, vous pouvez acquérir un ruban rose dans vos commerces et l'accrocher sur l'arbuste situé sur le parvis de l'église. La totalité des gains sera reversée à la Ligue contre le cancer.

AUREL

SPECTACLE AU GITE COLOMBIA Le samedi 29 octobre, il sera 21h pour la compagnie KTA pour le spectacle en trois épisodes: Les Combats de l'ombre, contes initiatiques, politiques et féministes, mêlant récits de l'histoire populaire, intimes, mythiques et contes traditionnels sur des musiques imaginaires. A partir de 16h: épisode 1 « Les combats de l'ombre », 18h15: épisode 2 « Au cœur de la forêt », 20h30: épisode 3 « Au fond du ventre ». Pour dégrèner tout ça, 22h15: Peril, concert post-punk. A partir de 5€ le spectacle et 15€ la journée.